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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

A Escola Secundária Dr. Celestino Gomes, da sede do concelho de Ílhavo, apresenta condições

manifestamente inaceitáveis, seja pelo desconforto provocado a quem a utiliza, seja pela falta

de condições de segurança, bem patentes nas fissuras visíveis na estrutura, na debilidade dos

varandins ou na humidade que afeta a instalação elétrica.

De um relatório de vistoria de segurança, iniciativa da Câmara Municipal, podem extrair-se três

situações “mais preocupantes”: “cedência das lajes em consola e lanços de escada (zonas de

circulação) no piso 1 e 2 do bloco b; na reparação/substituição das estruturas de suporte de

telheiros nos percursos exteriores cobertos”; reparação da cobertura do bloco B face às

infiltrações detetadas”.

Trata-se de um edifício construído na década 60 e reformulado nos anos 80, de acordo com

parâmetros de construção que hoje se encontram obsoletos, como é o caso da cobertura em

fibrocimento, caixilharia em alumínio com vidro simples, mau isolamento térmico, ausência de

sistemas de aquecimento, iluminação pouco eficiente, deficiências graves nos sistemas

elétricos, rede de águas e sistemas de esgotos, telhado permeável à chuva, entre outras e que,

entretanto, não sofreu obras de beneficiação.

O estado de degradação do edifício tem, indubitavelmente, claras repercussões no rendimento e

frequência escolar dos alunos, fenómeno traduzido na deslocalização significativa de estudantes

para Aveiro, com toda as consequências que daí advêm.

Em abril de 2017, o senhor ministro da Educação foi alertado para a situação, com um

levantamento fotográfico das necessidades de intervenção. Em junho desse ano, a senhora

Secretária de Estado prometeu uma intervenção para 2018, prevendo, ainda, para 2017, a

mudança das caixilharias (janelas) e da cobertura de fibrocimento. Referiu, na altura, que tinha

previsto um investimento de cerca de 1.2 M €.

Já em abril de 2018, a senhora Secretária de Estado assumiu o compromisso de realizar

algumas intervenções mais urgentes durante o ano de 2018, perspetivando-se que as ações



mais estruturais e profundas ocorressem em 2019 e 2020. Foi referido, na ocasião, que, apesar

das limitações orçamentais seriam feitos reforços pelo IGEFE e que estaria prevista a

publicação de uma Portaria de extensão de encargos.

Em junho de 2018 foi publicado o Despacho n.º 5779/2018, que previa a cooperação técnica e

financeira entre o Ministério da Educação e alguns municípios e onde foi acordada a execução

de intervenções para beneficiação de escolas, num valor total de 5.9 M €, não tendo o Município

de Ílhavo sido contemplado.

Posto isto, com base nos termos regimentais aplicáveis, os deputados do PSD abaixo assinados

vem por este meio perguntar ao governo, através desse Ministério, o seguinte:

Tem conhecimento do estado de degradação da Escola Secundária Dr. Celestino Gomes e

das consequências que daí possam advir em termos de segurança?

1.

Está em condições de garantir a concretização da obra de beneficiação da Escola

Secundária Dr. Celestino Gomes, tal como prometido e, no caso afirmativo, estimar o

horizonte temporal, o investimento previsto e a forma de execução para isso acontecer?

2.

Palácio de São Bento, 7 de fevereiro de 2019

Deputado(a)s

AMADEU SOARES ALBERGARIA(PSD)

ANTÓNIO TOPA(PSD)

BRUNO COIMBRA(PSD)

HELGA CORREIA(PSD)

REGINA BASTOS(PSD)

RUI CRUZ(PSD)

SUSANA LAMAS(PSD)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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